

## Soirée avec Georges Martin

---

**Organisateur:** «Verein Schweizer Standpunkt», 8500 Frauenfeld

**Lieu:** Seminarraum «Verein Bildung Raum geben»,  
Bahnhofplatz 65/67, 1. Stock, 8500 Frauenfeld  
([www.seminarraum-frauenfeld.ch](http://www.seminarraum-frauenfeld.ch))

**Date/heure:** **Vendredi, 24 octobre 2025**      **19h30 – 21h30** (présentation/discussion)  
Notre invité s'exprimera en allemand.

**Sujet:** **Le basculement de l'ordre mondial défie la Suisse**

**Contenu:** C'est devenu une évidence de rappeler que l'ordre mondial qui a prévalu depuis 1945 a vécu. L'implosion de l'URSS et de son empire au début des années 90 et la fragilisation passagère de la Russie lui avaient offert une prolongation. Cette dernière aurait pu offrir aux vainqueurs de la guerre froide, c'est-à-dire l'Occident et surtout l'Europe, la première concernée, l'occasion de construire avec l'ancien adversaire une nouvelle architecture de sécurité collective, qui prenne en compte les intérêts de sécurité de tous. Il n'en fut rien. Aujourd'hui l'ordre mondial est à la recherche d'un nouvel équilibre. Comme souvent dans son histoire, la Suisse doit se positionner ou se repositionner. Prise à contrepied par des événements, qu'elle n'a pas su anticiper, elle hésite entre la fidélité à un passé qui lui a bien réussi et la tentation d'une incertaine aventure aux côtés d'une UE et d'une OTAN qui donnent des signes sérieux d'essoufflement. C'est le défi de notre temps!

**Intervenant:** Georges Martin, licencié en Sciences politiques de l'Université de Lausanne, a rejoint le Département fédéral des affaires étrangères en 1980. Sa carrière diplomatique l'a d'abord conduit en Afrique du Sud, en Israël, au Canada et en France. Il fut ambassadeur de Suisse en Indonésie et au Timor ainsi qu'au Kenya, responsable aussi pour le Burundi, le Rwanda, l'Ouganda, la Somalie et les Seychelles. A Berne, il a dirigé la Division de politique de sécurité internationale, avant d'être nommé Secrétaire d'Etat adjoint en 2012 jusqu'à sa retraite en 2017.

Il est l'auteur d'un livre publié aux Editions Slatkine de Genève, en février 2024: «Une vie au service de mon pays, Plaidoyer pour une Suisse neutre, active et respectée.»



**Inscription:** Une inscription est indispensable. Veuillez nous annoncer **jusqu'à jeudi soir 23 octobre 2025** par courriel à [sekretariat@schweizer-standpunkt.ch](mailto:sekretariat@schweizer-standpunkt.ch) si vous souhaitez participer à cette soirée **en présentiel à Frauenfeld** ou **par vidéo-conférence (zoom)**. Ce n'est qu'ainsi que nous pourrons vous faire parvenir le lien pour la participation en distantiel par Zoom à temps pour le début de la réunion.

**Frais:** Fr. 25.– (Bulletin de versement/ Code QR en annexe)

Nous nous réjouissons d'une participation nombreuse et d'une discussion animée.

Meilleures salutations,

Jean-Paul Vuilleumier, rédacteur en chef du «Point de vue Suisse»